
森町教育委員会定例会会議録 （要旨）

会 議 名 令和３年６月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和３年６月24日（木） 13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 課長 松浦 博
課長補佐 小坂一郎 課長補佐 三澤由紀子
学校教育係長 土屋智也乃 社会教育係長 中村美幸
庶務係長 石黒智己 文化会館企画管理係長 髙山 亮

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を求める。

３ 教育長の報告

教 育 長 ６月に開催及び出席した各種会議等について、報告をする。
１日･課長会議 (６月議会について)

･園長・校長会 (郷育８ 梅雨時の過ごし方 ヤングケアラーについて)
２日･評価制度に基づく管理職面接 (飯田小 森小)

･社会教育委員会 (役員選出 本年度の所管事業報告等夢づくり大学の開催について)
３日･第１回森町就学支援委員会 (調査資料に基づく就学措置審議 審議対象者１３０人)
７日･人事管理訪問 (本年度の学校経営 人事異動構想人事の課題と要望)

※ 森小学校等 ※杉山 純子参事
･学校給食連絡協議会 (昨年度の報告 本年度の給食運営についてアレルギー対応等)

８日･６月議会招集日 (報告事項 条例改正案 一般会計補正予算等)
※全員協議会 (全協案件（３件）)

９日･一般質問打合せ会(質問者７人 教育委員会関連３件(学校給食無償化、幼児教育等))
10日･磐周支部長来庁 (拡大教育協議会について)
11日･磐田税務所長等来庁 (税の作文応募協力要請等)

･臨時園長・校長会(コロナウイルス検査キット説明)
13日･少年野球森町大会(開会式なし)
14日･課長会議 (議会対応)

･生徒指導連絡協議会(警察より状況説明と指導 夏季休業中の生徒指導について発表)
15日･６月議会２日目 (条例改正案及び、一般会計補正予算についての質疑等)
16日･給食運営委員会 (学校給食運営協議会報告等)



18日･教育委員園、学校訪問 (園田幼 一宮幼 森幼)
20日･静岡県知事選挙
21日･人事管理訪問 (本年度の学校経営 人事異動構想 人事の課題と要望等)

※ 午前：森中 午後：旭が丘中
22日･森町茶商組合代表者来庁 (今年のお茶の進呈)
23日･議会(３日目) (一般質問 給食費無償化 幼児教育保育の今後の在り方等)
24日･教育委員会 (６月定例教育委員会)
25日･６月議会最終日 (条例案等採決 補正予算)
29日･教育委員園、学校訪問(飯田小 宮園小 旭が丘中)

･図書館協議会 (挨拶 事業報告と本年度の活動計画)
30日･教育委員園、学校訪問（森小※総合教育会議と併せて実施）

･第１回総合教育会議(統合後の学校の様子・タブレットの利用について 森の教育につ
いて)

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

村 松 委 員 ヤングケアラーについての内容についてどのような話だったか教えて欲しい。

教 育 長 ヤングケアラーは新聞記事等を利用してお知らせをした。町内の中学校の校長に聞く
ところでは今のところ現在は居ないが、今後対象者が出てくるような時代にになってい
くと考えている。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

４ 付議する案件

【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第13号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第13号 森町教育委員会事務局職員のハラスメント防止に関する規程の制定
について
労働施策の総合的な推進並びに労働者の雇用の安定及び職業生活の充実等に関す

る法律等により、令和２年６月１日から職場のハラスメント防止対策が強化され、
パワーハラスメント防止措置は事業主の義務となった。このため、町では各種ハラ
スメント防止に関する規程を新たに定め、ハラスメント防止の徹底を図るようにな
った。森町教育委員会事務局においても、町と同様にハラスメント防止の徹底を図
るための措置に関し、町の規程を引用し同様の取り組みを実施するため規程を制定
するため教育委員会の議決を求める。相談窓口については学校教育課になる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 読み替えをすることで、矛盾点があるため確認をして、総務課と教育委員会部局職員、
議会事務局職員、病院職員のそれぞれの対応について同様の対応となるように再度調整が
必要である。

庶 務 係 長 条文の通り読み替えをすると、読み替える必要の無い部分があった。教育委員会とし
ては学校教育課に相談窓口を設置し、その後の対策については総務課で町全体とし
て対応していく。

教 育 長 読み替えの内容と、他の組織の対応を確認し、再度議決を求める。

委 員 全 員 他に質疑なし。



【報告事項】

教 育 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。

教 育 長 報第13号について説明を求める。

社会教育係長 報第13号 森の夢づくり大学の開設講座について
4月16日（金）から20日(火)の5日間学生募集を行った。今年度は41講座募集312名の申

し込みがあり、34講座延べ292名で開講する。今回一番定員より多かったコースは森のパ
ソコン教室じっくりコースだった。今回は学生選考を行い、選考から漏れた学生は別枠
でパソコン教室を実施されるようになった。今年度新たに開設された講座は、あなたの
笑顔を増やすヒプノセラピー、オカリナ教室、大正琴演奏(中級程度)、メディカル太極
拳（タイチ）、カントリーラインダンスで４人の教授が新たに加わった。施設の利用状
況については文化会館16講座、町民生活センター10講座、森アリーナ５講座、屋外等が
３講座になっている。今後の予定は、7月21日に第1回学生代表者会、８月４日に理事会
役員会、令和４年３月19日と20日に大学祭を予定している。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第14号について説明を求める。

学校教育課長 報第14号 森町議会６月定例会報告について
６月議会は、６月８日に招集され、６月25日最終日まで会期18日間で開催された。議会
２日目に補正予算についての質疑があった。森小学校の統合によって三倉天方地区をフィ
ールドに活動する総合学習に係るバス借上げ料についての補正予算があったが、特に質疑
は無かった。

社会教育課長 議会３日目の一般質問については、教育委員会には吉筋議員から書家の杭迫氏について
森町名誉町民認定について二点質問があり、１点目の森町名誉町民認定については、今ま
で森町表彰条例に基づき合併50年、60年の記念式典で善行表彰を行って感謝の意を伝えて
いる。その他、京都府文化賞や旭日小綬章を受賞された際もその都度、祝電を送り祝意を
伝えているところである。杭迫氏のご活躍やご厚意を踏まえて、森町名誉町民の称号をお
贈りすることが良いのか、その他にふさわしい方法があるのか検討している。２点目に作
品寄贈の町の対応についての質問は、杭迫氏から直接ふるさと森町への作品寄贈について
のお考えを伺っていないので、今後そのようなお考えを伺った場合には、杭迫氏の気持ち
を尊重して、受けられるようにしていきたいと答弁した。

学校教育課長 西田委員の質問については、保護者の負担軽減の目的で学校給食完全無償化を実施した
らどうかの質問があった。その中で、給食費の現状、完全無償化の実現に向けた問題点に
ついてはどのようなものがあるについて。給食の現状として、宮園小学校の拠点調理場、
森小調理場、森中学校調理場の３箇所で1日1,900食の給食を調理をしている。給食の運営
にかかる経費は156,000千円程度費用がかかっている。保護者からの給食費として74,000
千円程度集金している。幼稚園児1人あたり年間22,000円、小学生1人あたり年間45,000
円、中学生1人あたり年間52,000円の給食費をいただいている。また、保護者の負担軽減
する施策として、要保護、準要保護の対象家庭については就学支援として給食費について
も援助している。特別支援学級の生徒についても給食費の半分の額を支給している。問題
点と課題については、町費負担する際の財政上の課題がある。学校給食の無償化によって
保護者の学校給食や食育への関心が薄れるのではないか考えられる。無償化によるプラス
の効果を把握することが課題である。現在、町として応分の負担をしている。さらに、経
済的に不安な保護者について負担軽減についても施策として実施しているため今までと同
様に保護者に給食費を負担してもらいたいと答えた。川岸委員の質問があり、森町の幼児
教育保育の今後の在り方について、近年の子育て世代の共働き世帯が増えている中で、保
育園の入園の応募が増えている。待機児童がある状況である中で、今後の幼稚園保育園の
在り方についてどのように考えているか質問があった。近年、少子化の状況となってい
る。幼稚園と保育園の入園希望も、幼稚園はやや減り、保育園は増えている状況であり待
機児童が出ている状況である。町とすると、保育士不足の状況であるため、宿舎借上げ支
援事業、新規に小規模保育所のゆうな保育所設置に対する補助、摩耶保育園の園舎新築移
転に対する補助を実施している。幼稚園についても平成27年から預かり保育を実施し、令



和3年から延長の預かり保育を実施している。
今後は、教育保育の両方の窓口を一本化できるように、仮称健康こども課を来年度設置す
るため今年度９月に条例改正するため準備を進めていると答えた。次に、発達障害の子供
たちに対する支援についてどのように考えているか質問があり、国や県の動向からする
と、療育手帳を交付する割合は1.64倍から1.74倍ほど増加している。発達障害の未就学の
対応としては、東園学園の対応として親子通園や毎日通園、平行通園がある。訪問型集団
療育を実施している。東園学園管内には発達支援センター｢めばえ｣があり、御前崎、菊川
市に開設されている。森町にも発達支援センターの機能を開設する予定があると答えてい
る。また、子供家庭総合支援拠点づくりをする中で、義務教育を超えた子供を一括して支
援する目的で拠点を整備すると答えた。教育委員会として就学支援委員会を設け幼稚園保
育園小学校中学校まで一体的にどのような成長段階において適正な支援ができるか可能か
を、一人づつ検討をしている。巡回相談、子供相談、通級指導教室、適応指導教室を実施
していると答えた。川岸委員からは義務教育の間は支援が手厚いが、その先についてはニ
ーズが大きくなっている。学校跡地利用の事案として提案があった。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第15号について説明を求める。

文 化 会 館 報第15号 令和3年度町単独事業大ホールフォローピンスポットライト更新物品購入契
企画管理係長 約について

大ホールの舞台上調整室にある２基のフォローピンスポットライトの更新をする。開
館以来更新していない設備で昨年度１基が故障した。修理部品がないため、２基を更新
する。契約金額8,800千円で、大ホールの照明施設の保守点検業者である株式会社松村電
機製作所東京支店と随意契約を結んだ。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第16号について説明を求める。

文 化 会 館 報第16号 令和3年度町単独事業森町文化会館大ホール舞台設備修繕(吊り物滑車交換)
企画管理係長 業務請負契約について

平成30年度に町が公共施設の個別施設計画を策定した。この計画に基づき毎年文化会館
の設備に関する修繕を実施している。今年度は、大ホールの舞台上にある吹奏楽やピア
ノコンクールで使用する音響反射板を天井につってある吊り物滑車を交換するもの。契
約金額5,225千円で、吊り物の保守点検業者であるサンセイ株式会社名古屋支店と随意契
約を結んだ。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第17号について説明を求める。

社会教育課長 報第17号 第22回静岡県市町対抗駅伝競走大会について
今年度は12月4日(日)に大会が実施予定である。5月28日に森町実行委員会を開催しスケ

ジュール等を決定した。今後、7月17日静岡市のグランシップで抽選会があり、スタート
位置の決定する。8月下旬強化選手記録会を実施し、9月中旬に選考会議より強化選手を決
定する。10月23日から11月上旬にかけて、正選手記録会を実施し、11月中旬の正選手選考
会議により選手を決定する。必勝祈願、選手壮行会を経て、12月3日に監督会議があり、
大会当日になる。強化選手については毎週水曜日に旭が丘中学校で練習を行っている。大
会の要綱については昨年と大きなコースの変化はない。昨年と同様に開会式を行わない。
感染対策については、前回の大会で作成されたマニュアルに沿った内容で、マスク着用や
消毒の徹底、競技場への入場規制、沿道での応援自粛を行う。町としても前回大会と同様



に町として応援バスを出して応援を行うことができない状況である。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・６月30日(水)午前9時00分から森小学校研修室で第１回森町総合教育会議を開催予定。
・７月８日(木)午前11時00分から臨時会を文化会館小ホールで開催予定。
・7月定例会については７月26日(月)午後1時30分から文化会館第2会議室で開催予定。
・いじめ撲滅サミットの開催案内について8月25日に開催予定。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時42分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局
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